EXPTE. D. 1680 118-19





## PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

## **DECLARA**

De Interés Legislativo el "75° Aniversario de la Escuela de Educación Secundaria Técnica N° 1" de Coronel Suarez, a celebrarse el día 14 de junio del corriente año.-

Dr. EMILIANO BATBIN
Diputado
Bloque Cambiernos
H.Q/Diputades Psia: Bs. As.





## **FUNDAMENTOS**

Esta es una escuela que marcó huellas en la educación, en Coronel Suárez y en la zona de influencia, en una época difícil de formación de la ciudad. Se trata de una escuela que nunca dejó de crecer y que siempre se adaptó a las demandas de su localidad y se proyectó a la comunidad.

Corría el año 1943. El 25 de febrero, el presidente de la Nación, Dr. Ramón Castillo suscribía el decreto por medio del cual se resolvía la creación de la Escuela de Artes y Oficios de la Nación en Coronel Suárez, bajo la responsabilidad del Ministerio de Justicia e Instrucción Pública. Un inspector debería organizar la nueva escuela y su dirección. Esta designación recayó en el Ingeniero Luis A. Borruat quien llevó a cabo esta misión con singular eficacia y sentido de las necesidades del momento. Así el 14 de junio de 1943, nació a la vida ciudadana la escuela en edificio prestado por el Instituto Teodosio Alaniz (hoy Escuela de Educación Secundaria Nº 4) para las clases teóricas. Para las clases prácticas se utilizó otro local – también cedido temporalmente- . Fue muy importante la gestión de un Ministro oriundo de Coronel Suárez, Daniel Amadeo y Videla.

Esta primera escuela tuvo como objetivo la formación de obreros capacitados técnica y culturalmente. Por lo dicho preparó obreros y artesanos con mucha práctica de taller sumada a una sólida instrucción general y cultura. Se enseñaban Dibujo especializado y las materias técnicas necesarias para cada oficio. Las especialidades eran:

- Motoristas mecánicos y agrícolas.





- Carpinteros.
- Herreros rurales.

El curso comprendía tres años de estudio y uno de perfeccionamiento práctico voluntario.

La primera secretaría provisoria se instaló en la calle Rivadavia 161, en una dependencia municipal.

La propaganda para hacer conocer la escuela, sus fines, planes de estudio e inscripción se realizaba por distintos medios:

- a) personalmente: interesando a los vecinos
- b) por difusión escrita en la prensa local: "El Imparcial" y "El fiscal" prestaron desinteresadamente su colaboración.
  - c) Por los megáfonos locales.

Esta publicidad se llevó a cabo en la ciudad, en los barrios más apartados, en los pueblos alemanes y en las localidades vecinas. Las familias alemanas dieron gran respuesta a esta iniciativa.

El 21 de agosto de 1943 se creó la Sociedad de Fomento de la Escuela de Artes y Oficios, presidida por el escribano Eusebio Marcalain al que acompañaban vecinos reconocidos de la ciudad.

Una vez organizadas las primeras actividades el nuevo y gran desafío fue unificar las actividades en un edificio. Luego de una licitación se alquiló una gran casa céntrica que perteneciera a la familia suarense apellidada Havel. Esta vivienda, ubicada en Avenida Adolfo Alsina y Avellaneda, fue adaptada y allí funcionó la escuela durante cuarenta y nueve años.





Como habitualmente ocurre, los comienzos no fueron fáciles ya que el ambiente inicial no fue favorable. Costó que la población se concientizara sobre la importancia de esta formación laboral.

En 1946 egresó la primera promoción de siete alumnos, de los cuales tres ocuparon importantes cargos en la misma escuela y cuatro trabajaron inmediatamente en forma particular o en relación de dependencia.

En 1948, la Dirección General de Enseñanza Técnica implementó nuevos planes de estudio y se orientó a la formación de Técnicos. Por eso, se la llamó Escuela Industrial de la Nación, nombre que perduró hasta 1963. Con esta orientación logró una posición privilegiada entre los establecimientos educacionales de la ciudad y de la zona. Con esta reforma, los alumnos egresados del Ciclo Superior con el título de Técnicos podrían ingresar a cualquiera de las facultades de Ingeniería del país. Éste constituyó un avance muy importante. Sin embargo la debilidad observada era la edilicia. La expectativa era que la cooperadora y el vecindario lucharan por la construcción del edificio propio, adecuado a las necesidades que demandaba imperiosamente la nueva modalidad.

En 1951, el Equipo directivo y la Asociación cooperadora iniciaron las gestiones correspondientes para la obtención del edificio propio. El señor comisionado municipal se interesó y trasladó la inquietud a Bahía Blanca, donde la presentó como una urgente necesidad para toda la sociedad suarense. Sin embargo, pasarían varias décadas para que este proyecto se viera concretado.





En 1952 se produjo un nuevo cambio de planes de estudios: la carrera de técnico duraría seis años y se organizaría en dos ciclos de tres. Los egresados del primer ciclo recibirían el título de Expertos. Los egresados del segundo ciclo serían Técnicos. Podían ingresar alumnos de otras escuelas secundarias de tercer año para seguir la formación técnica. Las orientaciones eran: Mecánica y Automotores. La Escuela continuaba brindando la privilegiada oportunidad de ingresar en cualquier universidad del país para seguir la carrera de Ingeniería en cualquiera de sus especialidades.

Los egresados fueron absorbidos inmediatamente por la incipiente industria del momento ante la gran demanda de técnicos.

En 1964, la Escuela Industrial, "El Indu" como quedara plasmada en la memoria colectiva de la juventud de ese momento, cambió su denominación por la de Escuela Nacional de Educación Técnica Nº 1 de Coronel Suárez, (E.N.E.T.) dependiente del C.O.N.E.T (Consejo Nacional de Educación Técnica). Así se llamó hasta 1994.

Un momento muy significativo fue el festejo por las Bodas de Plata de la Escuela Industrial. Veinticinco años de formación paras centenares de jóvenes que pasaron por sus aulas y talleres. En adhesión a este acontecimiento, además de un emotivo acto en el que se entregaron distinciones y placas conmemorativas, los alumnos de la Escuela organizaron un torneo intercolegial en el campo de deportes del Centro Deportivo Sarmiento. El mismo consistió en pruebas de atletismo y fútbol. Este





certamen se caracterizó por el entusiasmo y la emoción en un marco de profundo respeto.

En 1971 egresó la primera y única promoción de Constructores que estudiaron en horario nocturno, durante cuatro años. Hicieron un gran sacrificio ya que eran adultos con familia que trabajaban durante todo el día.

Un logro de 1974 fue que el C.O.N.E.T concedió a la E.N.E.T. Nº 1 de Coronel Suárez el Ciclo Superior diurno en la especialidad Electromecánica con carácter permanente. Esto brindó alivio a alumnos y a sus familias ya que tuvieron la seguridad de poder concluir sus estudios secundarios en la escuela.

El tiempo siguió su inexorable curso. En 1993 se celebraron las Bodas de Oro. Fueron cincuenta años de fecundo trabajo en los que no faltaron – como es lógico – los momentos difíciles que se pudieron superar gracias al esfuerzo mancomunado de directivos, profesores, maestros de taller, personal administrativo y de maestranza, alumnos, ex alumnos, miembros de la Asociación cooperadora y el Club de madres.

Como anticipo de este gratísimo acontecimiento, el lunes 7 de diciembre de 1992, la nueva y actual sede de Avellaneda 460 abrió sus puertas para comenzar a desarrollar la totalidad de las actividades ya que los talleres funcionaban en el edificio desde meses atrás.

Un hijo adoptivo de Coronel Suárez, el doctor Gustavo Malek – desde su función como Ministro de Educación de la Nación- concretó el proyecto tan largamente anhelado de la sede propia, puesto que la piedra fundamental se





había colocado en el año 1971 y la estructura de hormigón armado estuvo muchos años en estado de abandono.

Importantes subsidios gestionados por el intendente, señor Ricardo Wagner, ante el gobernador bonaerense, señor Eduardo Duhalde, coadyuvaron para que el nuevo y confortable edificio fuera una realidad. Fue notable asimismo la donación de muchos particulares que se sumaron a este esfuerzo del Estado.

Inicialmente se inauguró completamente la planta baja, la alta requeriría de más insumos y tiempos para quedar concluida y finalizar así el ambicioso proyecto.

A fines de 1994 se incorporó la sala de computación, equipada con diez computadoras donadas por el Club de Madres, grupo que trabajó denodadamente para tal finalidad.

Además se finalizó la Sala de video que tiene capacidad para ochenta o noventa personas.

El 1 de enero de 1994, la E.N.E.T. pasó a depender de la administración provincial bonaerense. En esa época se llamó: primero E.P.E.T. (Escuela Provincial de Educación Técnica) y luego E.E.T. (Escuela de Educación Técnica) hasta que en 2009 recibió la denominación actual E.E.S.T Nº 1 de Coronel Suárez (Escuela de Educación Secundaria Técnica Nº 1).

En 1995, el C.O.N.E.T. fue reemplazado por el I.N.E.T. (Instituto Nacional de Educación Tecnológica) que se encargó de diseñar los trayectos





técnicos profesionales, es decir, las modalidades para la educación tecnológica en el Polimodal que se implementaría en 1999.

En el mencionado año y durante el ciclo Polimodal, funcionó solamente el Ciclo Superior de tres años con orientación técnica. La escuela preparó a los alumnos que provenían de las escuelas primarias con tercer ciclo incorporado en el marco de la Ley Federal de Educación de 1995. Promocionó la educación técnica y recibió a multitud de alumnos que cursaron las O.C.C. (Ofertas curriculares complementarias).

Desde el año 2001 hasta 2012, se brindó el curso de Maestro Mayor de Obras. Esta modalidad contribuyó ampliamente a brindar profesionales calificados a la comunidad.

El 29 de noviembre de 2002 se inauguraron: un laboratorio tecnológico de mediciones eléctricas, Cinemática y Dinámica de la Electromecánica, un laboratorio de ciencias naturales y se refaccionó la biblioteca.

Hoy, a pocos días de celebrar sus setenta y cinco años de vida, la Escuela de Educación Secundaria Técnica Nº 1 de Coronel Suárez, sigue siendo una oportunidad educativa muy elegida por las familias suarenses para la educación secundaria de sus hijos. Brinda las siguientes posibilidades:

- Tecnicatura en Electromecánica -
- Tecnicatura en Informática Personal.-Profesional (por resolución 302/12).-





Actualmente, cuenta con una matrícula de doscientos ochenta alumnos que se desempeñan en sus dieciséis divisiones, tanto del ciclo básico como del Superior. Es una institución que se caracteriza por el incremento de su matrícula y por su incesante actividad comunitaria, a través de interesantes proyectos como: una impresora 3D, una silla para inmersión de personas con problemas motrices en piletas y una mesa con pedales para que los alumnos hiperactivos puedan realizar ejercicios de descarga. Asimismo, se realizó un triciclo para personas con dificultades motoras en las piernas que tiene pedalera en el manubrio, así como entretenimientos, muebles e implementos para deportes, como aros de básquet adaptados para niños de jardines de infantes y escuelas primarias y juegos para plazas públicas y canchas de la ciudad. En este aspecto, se han construido varios juegos para niños con capacidades diferentes en lo motriz.

Asimismo es importante la participación en olimpíadas técnicas como, por ejemplo, las de Electrónica, Programación e Informática que se realizaran en 2017 en la ciudad de Mar del Plata, entre otras de similar importancia.

El edificio, cuya superficie cubierta es de tres mil metros cuadrados, está actualmente, en proceso de ampliación, con aportes del fondo educativo.

La Escuela de Educación Secundaria Técnica Nº 1 sigue creciendo, sigue proyectándose a la comunidad y brindando más servicios cada día, con gran entusiasmo y vocación de servicio. Los setenta y cinco años de vida encuentran a todo su personal comprometido con la educación y el trabajo en un ambiente de armonía, creatividad y solidaridad.





Por lo estipulado es que solicito a mis pares de esta Honorable Cámara me acompañen en la presente iniciativa de Declaración.-